

daripada pria. Wanita lebih banyak mengalami emosi positif dengan intensitas yang lebih tinggi dibandingkan dengan pria. Tingkat emosi rata-rata pria dan wanita tidak berbeda namun wanita lebih bahagia dan lebih sedih daripada pria (Seligman, 2005).

B. Orang tua

Menurut wikipedia Orang tua adalah [ayah](#) dan/atau [ibu](#) seorang [anak](#), baik melalui hubungan biologis maupun sosial. Umumnya, orang tua memiliki peranan yang sangat penting dalam membesarkan anak, dan panggilan ibu/ayah dapat diberikan untuk perempuan/pria yang bukan orang tua kandung (biologis) dari seseorang yang mengisi peranan ini. Contohnya adalah pada [orang tua angkat](#) (karena adopsi) atau [ibu tiri](#) (istri [ayah](#) biologis anak) dan [ayah tiri](#) (suami [ibu](#) biologis anak). Menurut Thamrin Nasution, orang tua merupakan setiap orang yang bertanggung jawab dalam suatu keluarga atau tugas rumah tangga yang dalam kehidupan sehari-hari disebut sebagai bapak dan ibu.

Orangtua dalam keluarga sebagai pimpinan keluarga sangat berperan dalam meletakkan dasar-dasar kepribadian anak, karena orangtua merupakan pendidik, pembimbing, dan pelindung bagi anak-anaknya. Jika menurut Hurlock, orang tua merupakan orang dewasa yang membawa anak ke dewasa, terutama dalam masa perkembangan. Tugas orang tua melengkapi dan mempersiapkan anak menuju ke kedewasaan dengan memberikan bimbingan dan pengarahan yang dapat membantu anak dalam menjalani kehidupan. Dalam memberikan bimbingan dan pengarahan pada

C. Terlambat Bicara (*speech delay*)

Keterlambatan bicara tidak hanya mempengaruhi penyesuaian sosial dan pribadi anak, tetapi juga mempengaruhi penyesuaian akademis mereka. Kemampuan membaca yang merupakan mata pelajaran pokok pada awal sekolah anak. Keadaan ini dapat mempengaruhi kemampuan anak dalam mengeja. Apabila hal ini terjadi, maka akan menimbulkan rasa benci untuk bersekolah dan akan menghambat prestasi akademis anak. Menurut Papalia (2008) menjelaskan bahwa anak terlambat bicara adalah anak pada usia 2 tahun memiliki kecenderungan salah dalam menyebutkan kata, memiliki perbendaharaan kosakata yang buruk pada usia 3 tahun atau memiliki kesulitan menamai objek pada usia 5 tahun.

Keadaan anak yang mengalami kesulitan dalam menyusun perbendaharaan kata tersebut nantinya mempunyai kecenderungan tidak mampu dalam hal membaca. Hurlock (1978), mengatakan tingkat perkembangan bicara berada di bawah tingkat kualitas perkembangan bicara anak yang secara umurnya sama yang dapat diketahui dari ketetapan penggunaan kata.

Apabila pada saat teman sebaya mereka berbicara dengan menggunakan kata-kata, sedangkan si anak terus menggunakan bahasa isyarat dan gaya bicara bayi, maka anak tersebut dianggap orang lain terlalu muda untuk diajak bermain. Berdasarkan pendapat Papalia (2008) dan Hurlock (1978) yang telah dijelaskan di atas dapat disimpulkan definisi anak yang mengalami terlambat bicara adalah hubungan sosial

anak akan terhambat apabila tingkat kualitas perkembangan bicara anak berada di bawah tingkat kualitas perkembangan bicara anak seusianya. Pada perkembangan bahasa sendiri merupakan salah satu parameter dalam perkembangan anak.

Kemampuan bicara dan bahasa melibatkan perkembangan kognitif, sensorimotor, psikologis, emosi dan lingkungan sekitar anak. Kemampuan bahasa pada umumnya dapat dibedakan atas kemampuan reseptif (mendengar dan memahami) dan kemampuan ekspresif (berbicara). Kemampuan bicara lebih dapat dinilai dari kemampuan lainnya sehingga pembahasan mengenai kemampuan bahasa lebih sering dikaitkan dengan kemampuan berbicara.

Kemahiran dalam bahasa dan berbicara dipengaruhi oleh faktor intrinsik dan faktor ekstrinsik. Faktor intrinsik yaitu kondisi pembawaan sejak lahir termasuk fisiologi dari organ yang terlibat dalam kemampuan bahasa dan berbicara. Sementara itu faktor ekstrinsik berupa stimulus yang ada di sekeliling anak terutama perkataan yang didengar atau ditujukan kepada anak tersebut. Dengan demikian penanganan keterlambatan bicara dilakukan pendekatan medis sesuai dengan penyebab kelainan tersebut. Biasanya hal ini memerlukan penanganan multi disiplin ilmu di bidang kesehatan, diantaranya dokter anak dengan minat tumbuh kembang anak, rehabilitasi medik, neurologi anak, alergi anak, dan klinisi atau praktisi lainnya yang berkaitan.

1. Jenis Terlambat Bicara (*speech delay*)

Berdasarkan lima aspek kebahagiaan sejati oleh Seligman dkk yakni ketika seseorang dapat menjalin hubungan positif dengan orang lain, memiliki keterlibatan penuh, menemukan makna dalam keseharian, memiliki optimis yang realistis, dan menjadi pribadi yang resilien. Peneliti akan berusaha mengetahui bagaimana kebahagiaan orang tua yang memiliki anak terlambat bicara, menurut penelitian terdahulu banyak orangtua yang cemas dan stress ketika mereka memiliki anak yang mengalami hambatan dalam perkembangan yang salah satunya yakni keterlambatan bicara. Tetapi peneliti menemukan sebuah kasus dimana orangtua memiliki anak yang terlambat bicara yang berbeda dengan anak yang lain, anak tersebut lebih kreatif dan mampu membanggakan orangtuanya. Maka apabila orangtua memiliki ciri-ciri tersebut di atas maka orangtua dapat dikategorikan sebagai orangtua yang bahagia.

Terkadang orangtua dengan segala kesibukannya baik dengan pekerjaan ataupun kehidupan rumah tangga, terutama adalah kehadiran seorang anak yang memiliki hambatan dalam perkembangan pasti cukup melelahkan dan terkadang menimbulkan stress. Tetapi peneliti disini berusaha untuk mengetahui kondisi kebahagiaan orangtua yang memiliki anak yang terlambat bicara, dan peneliti berusaha mengungkapkan bahwa tidak semua orangtua yang memiliki anak terambatkan bicara itu mempunyai banyak sisi negatif tetapi mereka juga memiliki sisi positif yang dapat menjadi acuan perilaku oleh orangtua yang lainnya.

Berdasarkan agama atau religiusitas juga dapat menentukan kebahagiaan seseorang. Orang yang religius lebih bahagia dan lebih puas terhadap kehidupan daripada orang yang tidak religius (Seligman, 2005). Ketika subjek memiliki religiusitas yang tinggi, maka subjek juga semakin bahagia. Carr (2004) juga menambahkan keterlibatan dalam suatu agama juga diasosiasikan dengan kesehatan fisik dan psikologis yang lebih baik yang dapat dilihat dari kesetiaan dalam perkawinan, perilaku sosial, tidak berlebihan dalam makanan dan minuman, dan bekerja keras. Pada subjek dalam penelitian ini, ketika mereka menunjukkan kesetiaan dalam pernikahan, memiliki hubungan sosial yang baik, tidak berlebihan dalam hal makanan dan minuman, dan mereka mampu bekerja keras maka mereka dapat mengasosiasikan diri dengan kesehatan fisik dan psikologis yang lebih baik.